

2009 September VOL.4

八王子明星父母会会報

Hachioji Meisei Fubokai Kaiho

八王子明星父母会 会長

内山光洋

学苑と家庭

第十代 八王子明星父母会 会長/明星学苑 監事

木住野暢大

明星学苑の更なる発展を

中学高等学校 校長

北原都美子

八王子明星父母会とともに

小学校 校長

菅野秀二

出会いと信頼をたいせつに

総会・分科会内容・懇親会

八王子明星父母会 会長

内山 光洋

今年も平成21年度の八王子明星父母会が7月4日八王子エルシーにて、学苑の諸先生方、委員、保護者の皆様のご協力を得て、無事開催できました事をここに報告させていただきます。

学苑と家庭をつなぐ中継点として、半世紀にわたって活動してきた八王子明星父母会ですが、いつの時代も保護者が子どもたちを見守り、育んでいく姿は変わらないと思います。これからも、八王子明星父母会は、学苑と密に連絡をとり、協力していく会として活動を続けて行きますので、今後ともご支援、ご協力を頂きますよう宜しくお願い申し上げます。

元八王子明星父母会 会長 明星学苑監事

木住野 暢大

今年の八王子明星父母会は例年と比べ、中学高等学校の参加者が少なかったように思いますが、参加された多くの方は日頃交流する機会が少ない北原・菅野校長先生と教育談義に花が咲き、有意義なひと時を送ることができました。

昨年明星学苑は創立85周年を迎え、盛大な記念式典を執り行いました。これを機に改め建学の精神が確認され、次の100周年へ向けてのヴィジョンも披露されました。また教育機関ごとの教育目標も明らかになるなど、幼稚園から大学までをようする総合学園として、青年期にいたるまでの子どもを一貫した教育方針の下で、健全に育成していく決意も示されたのです。

明星学苑を卒業したものと、子どもを学苑に託した保護者として変革する時代の中、世界に貢献する人材育成を目指し果敢に挑戦し続ける母校の姿に「頑張れ」とエールを送ります。

こうした流れの中、明星大学は学部学科の大幅な改組改編を行います。これまでも心理・教育学科は教員育成に定評があり「教育の明星」と言われてきました。昨年度の東京都の教員採用試験合格者数は、東京教育大学について2番目、もちろん私立大学ではナンバー1です。この改組では、教育内容の更なる充実と取得免許の種類を増やすなどし、新たに教育学部を設置します。理工学部も6学科を「総合理工学科」一つに統合し、学科

を専門領域別の6学系に分け、基礎知識をしっかりと学んだ上で専門領域を学べるようになります。また、人文学部には福祉実践学科が新設されるなど、総合大学としての陣容は益々整ってきます。いわき明星大学も科学技術学部の3学科1学科4コース制に改組されます。まず2年間は全員が基礎学問を学び、その後にコース選択をすることができる、学びやすい科学技術学部に変身します。

時代に即した教育体系を求め、発展を続ける明星学苑に期待します。

明星中学高等学校 校長

北原 都美子

八王子明星父母会にお招きをいただき、ありがとうございました。この会を開催するに当たりまして、計画の段階からお世話をいただきました役員の皆様に感謝申し上げます。

「三人寄れば文殊の知恵」という諺のように、多くの人の知恵を集めたほうがよりよいアイデアが生まれるといわれます。保護者の方々の話をお聞きすることによって、こちらが気づいていない問題などの解決の糸口になるのではないかと考えます。この八王子明星父母会で、きたんのない、前向きなお話いただきましたことがよかったと思います。

語源にはいろいろな説がありますが、「手塩にかける」という言葉が子育てであります。人の命にかかせない塩は、海から海水を汲み上げ、時間と労力と何段階もの工程を経て、塩にします。子育ては親にとって、子どもの成長段階に合わせた時間や労力があるものだと考えた方がよいのではないのでしょうか。また、大きく変化する社会構造や生活環境の中にもありますが、変わらないのは人の成長速度です。成長には個人差がありますが、成長にはどうしても保護者のかかわりが大切です。その子の個性を見極めて、手を貸さなければならぬことと、子どもに判断させてもよいことなど、保護者のきめ細かい指導をお願いします。

保護者の皆様と学校とがしっかり連携して、よい関係を維持しながら、子どもたちの成長を見守っていききたいものです。

私たちの人生には限りがあります。限られた時間や空間の中で、私たちが出会える人やものごともまた限られています。子どもたちが一日のほとんどを過ごす学校での教師との出会いを考えてみましょう。

始業式・入学式の日、子どもたちは教師に出会います。これは、あくまでも制度上の出会いといえるでしょう。学校での出会いを考えたとき、このような制度上の出会いと、真の出会いとに分けることができると考えています。制度上の出会いは、運命的な出会いといえるかもしれません。そして、教師はこの運命的な出会いを大切に、やがて真の出会いにする必要があるのです。子どもたちに、かけがえのない教師に出会ったという喜びが生まれたとき、私たちにも喜びが生まれます。かけがえのない教師からは、知識・技能を学ぶだけでなく、人間的な感化を受け、それぞれに生き方を学ぶことになります。そして、その出会いこそが人としての生き方を豊かにするものなの

です。私たちは、長い時間とふれ合いの中で、「心の出会い」「強い結びつき」にしていきたいと思っています。

次に、子どもが成長する過程で、いろいろあると思いますが、子どもを信頼することが大切だということです。よく話をするのですが、信用とは違います。信用とは、条件がつきます。例えば、信用金庫を考えてみましょう。お金は貸すけれど、返せなかったら、担保はもらう、というのが信用です。信頼は無条件です。信頼は、裏切られることもあります。しかし、それでも信頼することが大切なのだと思います。

教育は、学校と児童・保護者との出会いがあり、相互の信頼関係があってこそ成果があがるものだと思います。今後とも家庭と学校とが、「よい励まし」を与えながら、協力して子どもを育てていきたいと思います。

総 会

年間行事

※平成20年度

- 委員会の招集 (5/26・6/23・7/9・9/5)
- 総会の開催 (7/12)
- 分科会の開催 (7/12)
- 懇親会の開催 (7/12)
- 編集会議 (9/5)
- 会報誌の発行 (9/25)
- 卒業生への記念品贈呈 (翌年3月卒業式)



総会の様子

クリック!!



八王子明星父母会がパソコンでも御覧になれます!!

<http://www.meisei.ac.jp/hachioji.html>



左から、佐藤先生・高林教頭(中)先生
北原校長先生・山寺教頭(高)先生

保 PTAクラス役員の詳細な情報を知りたい

総会役員とは…、親睦会役員とは…、明星祭役員とは…、研修会役員とは…、というように、それぞれの役員がどの時期に何を、どんな事を行うのかがもっと具体的に解れば、より積極的に学校の行事にも参加でき、協力できるのですが…。

学 なかなか早期の段階でお知らせするのは難しいですが、しっかり話し合いをもち、各役員の内容をお知らせ出来るよう努めます。

保 明星大学の就職率がよくない…

子ども同士での会話の中で、こういう事を耳にしますが、実際のところどうなのでしょう？

学 そんな事はありません。事実、教員要請率でいえば、関東第2位であります。なるべく早い時期から生徒の進路を考え、また生徒にも考えさせていき、色々なジャンルで活躍できるようにサポートしていきます。

保 明星のホームページについて

情報を得る一つの手段でホームページをよく見ますが、もっと色々な事を詳しく載せて欲しいです。例えば、部活動の具体的な内容や、もちろん進路の事まで。小学校から中学に進学する際とても参考になると思います。

学 法人の方と話し合い、ホームページの内容を詳しく載せたいと思います。



北原校長先生・山寺教頭先生



参加した保護者の方々



佐藤先生・高林教頭先生

⑩ いじめ

教室に数人から呼び出され、いじめに合った。しかし、その日に学校から何一つ連絡もなく、その対応について疑問を感じました。

⑪ 今、学校でも「いじめ」や「不登校」が一番の問題として考えています。先生ひとりひとりにしっかり対応するように指導はしています。どんな小さい事であっても構いません、遠慮なく学校に言って下さい。そして協力しあい解決していきましょう。

⑫ 推薦進学において

大学を指定校推薦で進学するにあたり、生徒の内申書、例えば、〇〇大学は3.0必要ですとか、〇〇大学を希望している生徒は4.2以上の成績がないとダメですよとか、具体的な数字をもっと公に出してほしいです。生徒のやる気にもつながるのではないのでしょうか？

⑬ 明星大学に関しては計算が少し遅れてしまい、公表するのに時間が掛かってしまいました。

今年も時間が少し足りなかった様に感じました。出席された保護者の方全員に色々な思いを発言してもらいたいし、学校の先生方も色々な事を保護者の方に伝えて欲しいと思います。

我が子を思う真剣な保護者の方々、生徒を思う一生懸命な先生方、
いつもこの分科会で感じます。



菅野校長より、今私たちが子ども達に対して、何が出来るのかということを中心に考えながら教育に取り組んでいる、というお話がありました。

古賀教頭より、職員と保護者の方々が一緒になって子ども達を育てて行く事が大切です。その為には、このような会が開催されることは意義があるとのお話がありました。

学校生活

お弁当の中にゼリーを入れても良いのかという質問がありました。以前、ゼリーを喉に詰まらせるという事件が報道されたことがあったことから教室により禁止したことがありましたが、学校としての見解では特に基準を設けていませんので、家庭にお任せするとのお話でした。ただし、お菓子は好ましくないとのお話でした。

教科により、生徒が騒ぎ授業にならないと、子どもが言っているが、学校ではご存知でしょうかとの質問に対して、学校としても認識しており既に対応をしているとの事でした。

1年生の中で、物を交換することが流行しています。親としては子どもに禁止させたが、学校としては良いと判断していますかとの質問がありました。学校では余計な物を持って来てはいけないことになっています。早急に対応しますとのお返事でした。



左から、
古賀教頭・菅野校長・野崎先生



出席された保護者の方々

学 習

乱雑で読めない漢字を子どもが書いているが、どうしたらいいかという質問に対し、漢字を形で覚える子どもが多く、早く書こうとすると読めない字を書く傾向がありますので、ゆっくり書くようにして下さいとの事でした。

日記を子どもが見せてくれないので、どの程度の文章力があるか判らない。文章を読むと高学年の生

徒の文章は良く書けているので心配ですとのお話が出ました。まず、書く習慣をつけることが大切です。書くことは考える力に繋がります。書く内容については日々の出来事だけではなく、好きな内容でも構いません。生徒の中には教員とのコミュニケーションツールのように書いている子どももいるとの事でした。

懇 親 会



今年の懇親会は、初めてバイキング型式で行いました。料理等も充実していて良かったと思います。毎年、色々な事を計画・企画して一人でも多くの保護者の方に参加していただきたいと思います。

アンケート内容

当日参加された保護者の方に、分科会の感想や、今後八王子明星父母会に望む事・ご意見など、アンケート調査を行いました。ご協力ありがとうございました。その一部をご紹介します。

<p>日頃ちょっとした悩みから問題と思う事まで先生方、父兄の方々とお話ができ、相談できる所が最大の魅力です。</p> <p>予め、とっかかりの話題を1つ用意しておくの良いのではないのでしょうか…</p>	<p>高学年の方のお話し、同学年の方のお話し、お悩み等、とても勉強になりました。</p> <p>一年に一回日頃お会い出来ない方や、先生方とも直接お話し出来、とても良い会ですので続けてほしいです。</p>	<p>まだ入学したばかりで学習面や学校での生活について分からない点が多かったのですが、皆さんのお話を聞き、色々なことを知ることができて、とても良かったです。</p> <p>とても貴重な会となりました。</p>	<p>先生方と色々な話ができ、学校の様子が良くわかり、とても良かったです。</p>
<p>昨年も参加しましたが、先生方とお話できて、とても良かったです。</p>	<p>ふだん聞けない様な事でも、みなさんからアドバイスを頂き参考になりました。又、同じ悩みを持っている方がいるのがわかり安心しました。</p> <p>これからもこの様な会を続けてほしいと思います。</p>	<p>途中から参加しました。話しの流れは途中からでも理解できる内容でした。</p> <p>落ち着いた雰囲気でお話伺えてよかったです。</p>	<p>色々な学年の方たちとお話できて、とても参考になりました。</p> <p>このような会を、今後とも続けていただきたいと思います。</p>
<p>低学年と高学年を分けた方が良いと思います。</p>	<p>普段お話できない他の学年の方々のご意見を伺えるのは大変良い機会でした。</p> <p>先生方のお話もとても参考になりました。</p>	<p>直接先生方とお話できて、良かったです。</p> <p>ありがとうございました。</p>	<p>私以外の方からの御質問と、それに対する先生方のお答えが、とても参考になりました。</p> <p>ありがとうございました。</p>
<p>準備等、有り難うございました。来年も楽しみにしております。</p> <p>学園の情報等もわかり、いい機会をととても嬉しく思います。</p>	<p>いつも実直な話し合いができ、ありがとうございます。先生方の決定的な指導をうれしく思います。</p> <p>参加人数が少なく思います。</p> <p>長く続く事を願っております。</p>	<p>色々なお話を伺えるのが良いです。(他学年の問題となっていること)</p> <p>学校の取組も直接伺えるのが良いです。</p>	<p>分科会の時間がもう少し長ければベターかと思いました。</p>

八王子明星父母会からのお願いです…

- 八王子明星父母会は皆様の会費のみで運営されております。毎年、八王子市から通う小・高の卒業生全員に記念品を贈呈しています。今後ともご協力お願いいたします。まだお振込がお済みでない方、右記のお振込方法をご確認の上ご協力お願いいたします。

《振込方法》

- 郵便局の振込でお願いします
- 口座番号：0190-1-715579
- 加入者名：八王子明星父母会
- 金額：2,000円
- 通信欄：在学中の生徒名、学年、組のご記入をお願いします。